

Merci au Pape François qui a bousculé notre foi !

Alors que nous venons tous de célébrer la joie de la Résurrection du Christ durant le temps de Pâques, nous apprenons en même temps la mort du Pape François.

Cette concordance d'événements nous bouscule dans nos sentiments :

- Sentiment de joie parce que Pâques renouvelle notre Espérance pour vivre dans nos quartiers, nos cités, nos lieux de vie et de travail plus de justice, de fraternité, de paix et de solidarité,
- Sentiment de tristesse avec le départ du Pape François auprès du Père, et impression quelque part de perdre si ce n'est notre grand-père, sûrement un proche de nos mouvements, de notre action dans la société et dans l'Église.

Pourtant, cette concordance d'événements n'est-elle pas à l'image du pontificat de François ?

Durant 12 ans, ce Pape a cherché à **bousculer notre manière de vivre notre foi**. Sa présence auprès **des plus pauvres, des périphéries, des travailleurs, des migrants, des personnes des milieux populaires**, nous a rappelé que nous sommes tous invités par le Christ à accueillir, à être à l'écoute, mais aussi à être acteurs de notre société.

Les mouvements de la Mission Ouvrière ont été très marqués notamment par deux rencontres :

- En 2021, lors de la rencontre avec les mouvements d'Action Catholique « *Tous apôtres* », à laquelle la JOC et l'ACO ont participé, le Pape François réaffirmait la place des mouvements dans l'Église et la société, ainsi que l'importance de la pratique de la Révision de Vie (Voir-Juger-Agir),
- En 2023, lors de la première rencontre mondiale des enfants sur le thème « *Apprenons des garçons et des filles* », à laquelle une délégation d'enfants de l'ACE représentait la France.

Son regard sur le monde et sur l'engagement des enfants, des femmes et des hommes au cœur de notre société nous a encouragés à ne pas succomber à l'obscurité, mais à toujours faire briller toutes les lumières et vivre la joie de l'Évangile. **Oui, le Pape François a renouvelé notre foi en une Eglise vivante au cœur du monde ouvrier et des quartiers populaires !**

Si la disparition du Pape François laisse un sentiment de vide dans nos cœurs, **ses enseignements resteront à jamais vivants** au cœur des projets de nos mouvements, et nous accompagneront dans nos engagements.

A l'image du Christ qui nous dit au moment de Pâques « *je serai avec vous tous les jours* », le départ du Pape François nous appelle à **poursuivre son action et mettre en œuvre ses souhaits pour vivre dans la fraternité (Fratelli Tutti), dans une écologie intégrale (Laudato Si), et dans la joie de l'Évangile (Evangelii Gaudium)**. De cette manière, François sera toujours à nos côtés pour annoncer la Bonne Nouvelle de l'Évangile au cœur de nos quartiers, de nos cités, auprès de nos collègues de travail, de nos copains d'école ou d'études, et dans tous nos engagements au cœur du monde.

